

## Crise sanitaire en élevage : la Région Grand Est met en place un soutien exceptionnel pour la vaccination

La crise sanitaire liée à la Fièvre Catarrhale Ovine (FCO) et à la Maladie Hémorragique Épizootique (MHE) perdure et continue de fragiliser les cheptels et les exploitations d'élevage. Au-delà des éleveurs directement touchés, c'est l'ensemble de la filière agricole et les territoires ruraux qui en subissent les répercussions.

Les élevages du Grand Est sont particulièrement affectés par la FCO : la moitié des foyers dénombrés à l'échelle nationale à la date du 27 mars 2025 se situe dans les départements du Grand Est (5 308 foyers FCO sur les 10 521 foyers à l'échelle nationale). En parallèle, la maladie hémorragique épizootique (MHE) touche à ce jour 34 départements du Grand Oest. Si sa propagation est à ce jour contenue par un cordon sanitaire, elle constitue aussi un facteur de fragilisation potentiel de nos filières.

Consciente de l'ampleur de cette crise sans précédent, la Région Grand Est renforce son soutien exceptionnel à destination des éleveurs, à travers le déploiement d'une mesure en faveur de la vaccination des animaux. Cela fait suite à un plan d'urgence de 9 M€ voté le 15 novembre 2024, visant à soutenir les exploitations les plus fragilisées en 2024 et à faciliter l'accès aux tests de fertilité.

### Un effort collectif pour renforcer la protection des cheptels du Grand Est

Face aux enjeux sanitaires et économiques, la Région Grand Est met en place une aide globale d'un million d'euros visant à réduire le coût des vaccins pour encourager une couverture vaccinale maximale.

Cette mesure, exceptionnelle, s'inscrit dans une dynamique collective initiée par plusieurs collectivités et vise à renforcer la protection des cheptels et limiter le risque de décapitalisation. Par cette action, la Région Grand Est souhaite contribuer à la fédération de l'ensemble des partenaires publics (Etat, Agences de l'eau, Départements, Communautés de communes, Communes) et opérateurs professionnels qui se mobilisent auprès de nos éleveurs.

Cette initiative sera portée en étroite collaboration avec les Groupements de Défense Sanitaire (GDS) afin d'assurer une mise en œuvre efficace et adaptée aux besoins du terrain.